



MEDIZINISCHE FAKULTÄT HEIDELBERG

An der Medizinischen Fakultät Heidelberg der Universität Heidelberg ist am Institut für Physiologie und Pathophysiologie zum 1. Oktober 2026 eine

W3-Professur für „Physiologie“ (w/m/d) (Nachfolge Prof. Markus Hecker)

zu besetzen.

Die Medizinische Fakultät Heidelberg der Exzellenzuniversität Heidelberg ist als hervorragender Standort innovativer Forschung national wie international etabliert. Die wissenschaftlichen Institute und Kliniken des Heidelberger Campus vereinen Erfahrung in praxisorientierter und interdisziplinärer Ausbildung und Lehre mit moderner Forschung auf höchstem Niveau.

Die Professur geht mit der Leitung der Abteilung für „Herz- und Kreislaufphysiologie“ des Instituts einher. Die zu berufende Persönlichkeit soll ein national und international herausragendes Forschungsprofil auf dem Gebiet der Physiologie aufweisen und das Fach in der gesamten Breite der human- und zahnmedizinischen Lehre vertreten.

Ihre Aufgaben

Der wissenschaftliche Schwerpunkt der Professur soll starke Synergien mit den Forschungsschwerpunkten der Medizinischen Fakultät Heidelberg ermöglichen, insbesondere im Bereich der Kardiologie. Hinzu kommen die Forschungsschwerpunkte der Infektiologie, der Onkologie, der Neurowissenschaften und das Forschungsfeld „Field of Focus 1“ (Molekulare Grundlagen des Lebens, Gesundheit und Krankheit) der Universität Heidelberg. Beiträge zur interdisziplinären Zusammenarbeit und die Entwicklung translationaler Forschungsansätze werden erwartet, z. B. „Cardiometabolic Science“ oder die Entwicklung moderner zell- und molekularphysiologisch fundierter Verfahren. Der einzigartig kompakte und interaktive Campus Neuenheimer Feld bietet hierzu ideale Voraussetzungen. Die Professur soll eine aktive Rolle in der Mitgestaltung strukturbildender Maßnahmen übernehmen, wie beispielsweise der Gründung eines neuen Zentrums für biomedizinische Forschung, der Weiterentwicklung der „CellNetworks Core Technology Platform“, des Innovation Campus Health + Life Science Alliance Heidelberg Mannheim, der Exzellenzcluster und weiterer Forschungsverbünde.

Ihr Profil

Für eine erfolgreiche Bewerbung erwarten wir hochrangige Publikationen, die umfassende Einwerbung kompetitiver Drittmittel, Erfahrung in der akademischen Selbstverwaltung und Leitung einer Arbeitsgruppe, die aktive Mitarbeit in Forschungsverbänden sowie die kreative Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses. Wir setzen umfassende Lehrerfahrung im gesamten Bereich der Physiologie voraus, wobei innovative Lehrformate und die Integration klinischer Aspekte besonders wichtig sind. Eine aktive Teilnahme an der Weiterentwicklung des Heidelberger Reformcurriculums HeiCuMed, auch im Hinblick auf anstehende Reformen der Ärztlichen Approbationsordnung, ist ein zentrales Anliegen. Die Zertifizierung als „Fachphysiologe:in“ oder die fachärztliche Anerkennung für Physiologie ist erwünscht.

Kontakt

Bitte richten Sie Ihre Bewerbung an den **Dekan der Medizinischen Fakultät Heidelberg, Herrn Prof. Dr. Michael Boutros, Im Neuenheimer Feld 672, 69120 Heidelberg** und reichen Sie die erforderlichen Unterlagen über das Berufungsportal der Medizinischen Fakultät unter <https://berufungsportal.medizinische-fakultaet-hd.uni-heidelberg.de> **bis zum 28.07.2025** ein.

Auf die weiteren in § 47 und § 48, Abs. 2 des Baden-Württembergischen Landeshochschulgesetzes (LHG) genannten Einstellungsvoraussetzungen sowie auf die Regelungen des § 49 Abs. 2a LHG zur dienstrechtlichen Stellung wird hingewiesen.



Die Universität Heidelberg strebt eine Erhöhung des Anteils an Professorinnen an und fordert qualifizierte Frauen nachdrücklich auf, sich zu bewerben. Schwerbehinderte Bewerberinnen und Bewerber werden bei gleicher Qualifikation bevorzugt berücksichtigt.